
Bericht aus der letzten Sitzung des Gemeinderats vom 21.02.2011 
 
 
Mitteilungen, Verschiedenes, Anfragen 
  
 
Neue Schulleiterin an der Grundschule Lonsee 
Sabine Patzwald heißt die neue Schulleiterin der Grundschule von Lonsee. Ihre neue 
Arbeitsstelle wird Frau Patzwald vermutlich Mitte März antreten. Bisher ist sie als 
Konrektorin an der Maria-Sibylla-Merian Grundschule in Ulm tätig 
 
Transparente Lärmschutzwände 
Von der Deutschen Bahn kam die erfreuliche Mitteilung, dass die Zulassung der 
transparenten Lärmschutzwände durch das Eisenbahnbundesamt mittlerweile 
vorliegt. In Kürze soll daher der Einbau erfolgen.  
 
Sanierung Bahnübergang Lonsee 
Die Deutsche Bahn hat der Gemeinde zugesichert, den Bahnübergang am Lonseer 
Bahnhof zu sanieren. Ein Techniker wurde mit der Einholung von Angeboten 
beauftragt.  
 
Inlinersanierung der Landeswasserversorgung in Halzhausen 
Die Landeswasserversorgung bereitet eine weitere Inlinersanierung der Druckleitung 
im Bereich von Halzhausen vor. Auf einer Länge von 625 m soll beginnend ab der 
Grillstelle (Hörnenstraße) die bestehende Druckleitung saniert werden. Die Arbeiten 
sollen bald beginnen und im Mai beendet sein.  
 
 
Sanierung der Mehrzweckhalle – Vergabe der Arbeiten  
 a)   Tiefbauarbeiten für die Außenanlage und Parkplätze 
 b)   Außenbeleuchtung  
 
Die Tiefbauarbeiten für Außenanlagen der Mehrzweckhalle Lonsee wurden zum 
Angebotspreis von 425.107,73 Euro an die Fa. Weiss aus Günzburg vergeben. 
Insgesamt hatten 8 Baufirmen an der Ausschreibung teilgenommen.  
Leider war das Ergebnis der Ausschreibung mit rund 57.450 Euro deutlich über den 
veranschlagten Kosten. Begründet wurden die Mehrkosten zum großen Teil durch 
eine Verlagerung  der Kosten für die Entwässerung vom Hochbau in Richtung 
Außenanlagen.  
 
Den Zuschlag für die Lieferung und Installation für die Parkplatzbeleuchtung erhielt 
die Firma SLK Lonsee zum Angebotspreis von 27.441,33 Euro 
 
 
Baugebiet Vogeläcker Süd Teil 1 – Vergabe der Arbeiten  
 a)   Tiefbauarbeiten  
 b)   Liefern und Verlegen von Wasserleitungsrohren  
 
Ein sehr gutes Ausschreibungsergebnis erhielt die Gemeinde für die Erschließung 
des Baugebiets Vogeläcker. Den Zuschlag für die Tiefbauarbeiten bekam die Firma 
Schwall aus Laupheim zu dem pauschalen Angebotspreis von 681.870 Euro.  



Die Kostenschätzung lag bei 823.000 Euro brutto. Im Zuge der Erschließung soll das 
Baugebiet auch mit einem schnellen Internet des Anbieters Kabel BW versorgt 
werden.  
Auf schnelles Internet dürfen sich in diesem Zusammenhang auch die Anwohner der 
Silcherstraße freuen. Im Zuge der Erschließungsmaßnahmen für das Baugebiet 
werden die Kabel des Anbieters Kabel BW von der Silcherstraße (Höhe Bäckerei 
Frieß) bis in das neue Baugebiet verlegt. Laut Angaben von Kabel BW sind bis zu 
100 MBit/sec möglich.    
 
Einen günstigeren Preis als kalkuliert ergab auch die Ausschreibung für das Liefern 
und Verlegen von Wasserleitungsrohren.  
Beauftrag wurde die Firma Schütz aus Boos zum Angebotspreis von 36.392,94 Euro. 
Kalkuliert waren 42.000 Euro.  
 
 
Bausachen  
 
Folgenden Bauvorhaben wurde das Einvernehmen erteilt: 
 
 a)  Neubau eines Einfamilienwohnhauses mit Carport in Lonsee-Urspring, 
      Unter dem Häldele 6, Flurstück-Nr. 2513/19; 

b) Abbruch des bestehenden Wohnhauses und Wiederaufbau eines  
Wohnhauses mit Garage in Lonsee-Ettlenschieß, Dorfstraße 24, Furstück-Nr. 
104 

 
 
Beschlussfassung über die Durchführung einer Bürgerbefragung zum Verkauf  
des Rathauses in Halzhausen 

 
Mit großer Mehrheit beschloss der Gemeinderat die Durchführung einer 
Bürgerbefragung zum Verkauf des Rathauses in Halzhausen im Rahmen der 
Landtagswahl am 27. März 2010. Eine ausführliche Information über die 
Bürgerbefragung wurde bereits in der letzten Ausgabe des Lonetalboten 
veröffentlicht. Weitere Informationen gibt es unter www.lonsee.de. 
 
 
Vorstellung des Energieberichts 2010 
 
Herr Greiner erläuterte dem Gemeinderat den Energiebericht 2010. Der 
Energiebericht wird jedes Jahr vom Alb-Werk Geislingen aus den Verbrauchsdaten 
der Gemeindegebäude erstellt. 
Die Verbrauchsdaten aller Gebäude liegen in der Summe deutlich unter dem 
Verbrauch der Vorjahre. 
So ergaben sich speziell beim Rathaus Lonsee erhebliche Einsparungen von fast  
40 % bedingt durch den Austausch der Heizungsanlage und Einbau einer neuen 
Heizungssteuerung. 
Deutliche Einsparungen gab es insbesondere auch bei der Straßenbeleuchtung. Hier 
macht sich das Anfang 2009 durchgeführte Energie-Einspar-Contracting bemerkbar. 
Die Verbrauchsdaten 2010 und 2009 lagen teilweise um über 40 % unter denen der 
Vorjahre.  
 


